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Казаки в городе
Чем занимаются ялуторовские станичники и каковы их полномочия M 2

Дежурный по номеру
во вторник
Павел Белоглазов,
 3-23-58, с 8-00 до 12-00.

ВЫБОРЫ

На место - более двух 
кандидатов

 c Павел БЕЛОГЛАЗОВ

До выборов в городскую думу осталось мень-
ше двух месяцев. Заканчивается выдвижение 
кандидатов в депутаты. 

По данным на 15 июля, как 
сообщила редакции предсе-
датель территориальной из-
бирательной комиссии Нон-
на Мухаметдинова, в списках 
выдвинутых претендентов 43 
фамилии. Самовыдвиженцев 
среди них нет - все они про-
ходят по партийным спискам.  
В кампании участвуют  четы-
ре партии, представленные в 

российском парламенте. 
В представительном органе седьмого созыва, ко-
торый мы изберем 8 сентября, будет двадцать 
депутатов, как и в сегодняшнем. 

ТВОРИ ДОБРО

Помощь в Иркутск - 
с бесплатной 
доставкой

 c Светлана НЕСТЕРОВА

Ялуторовчане могут оказать гуманитарную               
помощь пострадавшим от наводнения в Ир-
кутской области. Уже две недели горожане со-
бирают посылки, которые в потерпевший бед-
ствие регион бесплатно доставляет Почта России. 

К отправке во всех отделени-
ях принимают предметы лич-
ной гигиены, моющие и де-
зинфицирующие средства, 
постельное бельё, одежду и 
обувь, полотенца, подушки, 
одеяла, нескоропортящиеся 
продукты питания, мобиль-
ные телефоны. Вещи, бывшие 
в употреблении, обществен-
ная благотворительная орга-
низация «Российский Крас-
ный Крест» не «пропустит».
Посылки необходимо надёж-
но упаковать, коробки мож-

но приобрести на почте, стоят они от 100 до 200 
рублей. 
- Можно упаковать и в свою тару, но она должна 
быть абсолютно чистой, без каких-либо надпи-
сей, скотча. Вес одной посылки не должен пре-
вышать 20 килограммов, - сообщила главный 
специалист пресс-службы областной УФПС Та-
тьяна Пономарева. Она отметила, что каждому 
отправителю выдается чек с указанием номера 
отслеживания, по которому на сайте Почты Рос-
сии или в мобильном приложении можно отсле-
дить доставку гуманитарного груза. На данный 
момент в пострадавший регион из Тюменской 
области ушло 147 посылок с помощью.

Кирилл Цыганчук пока занят санитарной обрезкой деревьев на приусадебном участке школы. 
Его рабочий день длится не более четырёх часов /ФОТО СВЕТЛАНЫ НЕСТЕРОВОЙ

 f СПРАВКА «ЯЖ». 
Подробную инфор-
мацию о каждом 
кандидате  можно 
получить на офи-
циальном сайте из-
бирательной ко-
миссии нашего 
региона: tyumen.
izbirkom.ru

ЛЕТО С ПОЛЬЗОЙ

 c Светлана НЕСТЕРОВА, 
Евгения ДИКИХ 

Подработать в летний 
период мечтают мно-
гие ребята, и у них есть 
такая возможность. 
Традиционно на время 
самых долгих каникул 
в городе и районе ребят 
ждут на предприятиях 
и в организациях. 

Так, в памятнинской 
школе нынче трудятся 
шесть ребят. Среди них 
- одиннадцатиклассник 
Кирилл Цыганчук. 

Стартовый капитал 
уже есть. Кирилл по-
лучил работу впервые. 
В родных пенатах он за-       
нимается благоустрой-

ством территории. По-
лученные деньги пла-
нирует отложить – копит 
на покупку автомобиля. 
Мальчишке - 17 лет, и он 
уже осваивает азы вож-  
дения. 

- Зарплата, конечно, 
небольшая, но у меня уже 
есть стартовый капитал, 
к тому же лето долгое, 
еще сумею подзарабо-
тать, - говорит подросток. 

У парня на ближай-
шую жизнь вполне кон-
кретные планы - полу-
чить диплом крановщи-
ка. Но сперва хочет отдать 
армейский долг. Считает, 
любой юноша должен это 
сделать. Служить непре-
менно желает в морфло-
те, как и мужчины его 
семьи. 

Работа – в удоволь-
ствие. Девятиклассни-
цы Анастасия Ушакова 
и Дарья Фёдорова тру-
дятся в школе вожаты-
ми. С радостью устра-
ивают досуг малышне, 
от которой обе просто в 
восторге. Девчонки гово-
рят, что такая работа – в 
удовольствие. Им очень 
нравится играть с дет-
ворой, читать и танце-
вать с ними. 

Даша работает впер-

вые, а Настя уже имела 
такой опыт, мечтает ле-
том еще раз трудоустро-
иться. На что потратят 
зарплату - девочки не ре-
шили, считают, что луч-
ше всего в этом вопросе 
посоветоваться с роди-
телями.

В Ялуторовском рай-
оне с начала июня уже 
трудоустроены 176 под-
ростков. 

- Ребята занимаются  
благоустройством тер-
ритории, комплексным 
ремонтом и обслужива-
нием зданий. Также тру-
дятся подсобными ра-
бочими, помощниками 
воспитателей и вожаты-
ми, - рассказала началь-
ник отдела образования, 
культуры, молодёжной 
политики и спорта адми-
нистрации района Ирина 
Первухина.

Скопить на авто 
и помочь семье
352 школьника трудоустроят этим летом 
в Ялуторовском районе

 g Зарплата 
подростков 
равна МРОТ 
по Тюменской 
области, кото-
рый составля-
ет 13 тысяч 43 
рубля

 f СПРАВКА «ЯЖ». 
Адрес, по которо-
му следует направ-
лять почтовые от-
правления: 664005,                                                    
г. Иркутск, 2-я Же-
лезнодорожная 
улица, 9а, Иркут-
ское отделение 
Российского Крас-
ного Креста. На по-
сылке необходимо 
указать - «Гумани-
тарная помощь».
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в администрации

 c Павел БЕЛОГЛАЗОВ

Заседание совета по 
делам казачества при 
городской админи-
страции началось с це-
ремонии награждения. 

По итогам областного 
конкурса за минувший 
год наша народная дру-
жина (командир подъеса-
ул василий ворсин) полу-
чила благодарственное 
письмо, а Леонид тарасов 
за второе место удосто-
ен диплома за подписью 
губернатора александра 
моора. Приятную миссию 
выполнила заместитель 
главы Ольга Губачёва.

Дружная дружина. 
Успех, как говорится, по 
заслугам. Без обществен-
ных стражей порядка не 
обходится ни одно значи-
мое мероприятие. тради-
ционно охраняют они и 
ледовый городок.

в формировании - 39 
человек. Они входят в 
состав станичного каза-
чьего общества, поэтому 
знают, что такое дисцип-    
лина и порядок. только за 
прошлый год дружинни-
ки совершили 1363 выхо-
да. Ежедневно совместно 
с полицией патрулируют 
в составе передвижных и 
пеших групп. 

Почему особо отме-
чен Леонид тарасов? Это 
один из старейшин каза-
чьего общества, известен 
спортивными достиже-
ниями - чемпион мира 
по гиревому триатлону.

на заседании шел раз-
говор и о перспективах 
развития дружины. Одно 
из предложений – ввести 
конное патрулирование и 
расширить полномочия.

Чем занимаются ста-
ничники? Ответ на этот 
вопрос - в отчёте атама-
на Евгения алексиенко. 
возрождение казачества 
– часть стратегии госу-
дарственной политики 

россии на современном 
этапе. а это означает, что 
отношения обществен-
ной структуры с государ-
ственными органами ре-
гулируются нормативной 
методикой. стихийный 
этап развития остался в 
прошлом.

Ялуторовские станич-
ники входят в состав Юж-
но-тобольского отдель-
ского казачьего общества 
сибирского войскового 
казачьего общества, со-
кращенно – ЮтОКО свКО 
и, как в армии, подчиня-
ются уставу.

девять казаков сда-
ли нормы ГтО, восемь - 

прошли курсы по бое-
вой подготовке младше-
го командирского соста-
ва на базе «аванпоста». 
По окончании сборов им 
выданы удостоверения и 
присвоены чины на одну 
ступень выше. 

Успехи станичников 
отмечены переходящим 
вымпелом за I место меж-
ду казачьими общества-
ми сибири.

Достояние региона. За-
метен их вклад в разви-
тие традиций, военно-па-
триотического, духовно-
нравственного воспита-
ния молодежи совместно 
с благочинием и различ-
ными ведомствами. твор-
ческие коллективы «Ка-
зачья станица», «Лазо-
ревый цветок», «Задо-
рушки» – культурное до-
стояние нашего города и 
региона. Как и обряд «Ка-
зачья свадьба» в остроге.

два года на базе цнК 
действует клубное объ-
единение «Баталовцы». 
возглавляет его дмитрий 
собянин, родовой казак. 
Здесь учат владению тра-

диционным оружием, 
проходят подготовку к 
службе в вооруженных 
силах, изучают право-
славие. молодые люди 
посещают казачий хутор, 
где занимаются верховой                                                   
ездой. на очереди – со-
стязания по конкуру.

всё чаще в молодёж-
ных и образовательных 
учреждениях использу-
ют термин «казачий ком-
понент». речь идет о до-
полнительной програм-
ме подготовки к военной 
службе. молодые люди, 
воспитанные на тради-
ционной казачьей куль-
туре, нередко поступа-
ют в кадетское училище 
и институт мвд.

среди перспективных 
направлений развития 
казачества члены совета 
выделили работу с труд-
ными подростками, регу-
лярное участие в школь-
ных мероприятиях. воз-
можно, удастся сфор-
мировать полноценный                                                    
кадетский класс. нашел-
ся заинтересованный пе-
дагог, знакомый с каза-
чьей культурой.

ПрЕдПриниматЕЛЬствО

По дороге в Карабаш
 c Евгений ДАшунин

В Ялуторовском районе продолжается развитие 
инвестпроектов. Это касается не только АПК, но 
и сфер придорожного сервиса и туризма.

На ремонт и помывку. Площадка на карабаш-
ском свёртке с «федералки» за год преобрази-
лась. Будущий кемпинг бывшего бойца тюмен-
ского ОМОНа, а ныне предпринимателя Анато-
лия Мотаева начинался с шиномонтажной ма-
стерской, душевых и зоны отдыха. В планах была 
мини-гостиница, но выяснилось - проезжающим 
очень не хватает автомойки. И вот радушный хо-
зяин встретил нас в новеньком боксе, вмещаю-
щем фургоны на базе «Газели». Запуск объекта 
состоится уже в этом месяце, остались мелкие 
штрихи: доделать пол, покрасить стены и обу-
строить смотровую яму.
Сама же мастерская стала полноценной станци-
ей техобслуживания. По мере финансовых воз-
можностей появятся: прачечная, столовая, сау-
на и бильярдная. А всё, что семья Мотаевых мо-
жет сделать своими руками, она воплощает в 
жизнь тут же. Сказали – будет сад, и в этом году 
на участке зазеленели первые яблоньки. А ещё 
высажены овощи, картофель - не пропадать же 
земле, да и для будущего общепита подсобное 
хозяйство лишним не станет. По словам началь-
ника управления сельского хозяйства и инве-
стиционной политики администрации района 
Павла Робканова, бизнесмен подходит к делу с 
большой ответственностью, прорабатывая каж-
дый шаг, поэтому в достижении намеченных за-
дач сомневаться не приходится. 

С комфортом на «горячку». Термальный парк 
в Карабаше посещают 120 человек в день. Сюда 
приезжают отдохнуть из Кургана, Челябинска, 
Омска, Екатеринбурга, Казахстана и Татарстана. 
Кто-то, окунувшись, сразу же возвращается в своё 

село или город, другие раз-
бивают палатки на специаль-
но оборудованной площад-
ке, а третьи не прочь пожить 
несколько дней в комфорта-
бельных условиях. Для этого 
здесь есть четыре двухсекци-
онных дома, в каждой из по-
ловин которых по три двух-
местных номера с общей кух-
ней и санузлом. 
От бассейна к гостинице ве-
дёт удобный тротуар, обору-
дована парковка для инвали-
дов, тропинки оснащены так-
тильной плиткой, а вскоре в 
специально подготовленном 

домике появится пандус. Шесть номеров будут 
доступны для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья, в том числе и колясочников. 
В планах - установка подъёмника к бассейну, 
но и сейчас у тех, кто не ходит, есть доступ к ку-
панию, ведь на проходной всегда найдётся две 
пары крепких рук.

Дела казачьи
Станичникам города вручили награды

Перед выездом на дежурство. Леонид Тарасов и Василий Ворсин (слева направо)

 g Сегодня в 
городе 58 ка-
заков. С рос-
том количе-
ственного со-
става подтя-
гиваются ка-
чественные 
показатели

несколько гостиничных номеров термального 
парка оборудованы пандусами и тактильной 
плиткой для удобства инвалидов /фОТО АВТОРА

 f Справка «ЯЖ». 
Вода из карабаш-
ской скважины - 
самая горячая (40 
градусов) в обла-
сти, поэтому доль-
ше пятнадцати 
минут в ней нахо-
диться нельзя. В бу-
дущем здесь по-
явится ещё один 
бассейн – попро-
хладнее. А ещё на 
территории выса-
дят дубовую рощу.

БУдЬ в КУрсЕ

 c Евгений ДАшунин

Правительство Рос-
сии одобрило проект 
Федерального закона, 
устанавливающего 
новые правила полу-
чения нотариальных 
услуг.

нормативный акт по-
зволит подтверждать 

верность перевода до-
кументов с одного язы-
ка на другой, направлять 
их в электронной форме 
для дальнейшей переда-
чи другим лицам и орга-
низациям, взыскивать 
деньги или истребовать 
имущество должника 
без личного посещения 
нотариуса и даст много 
других возможностей. 
Кроме этого, сделки мож-
но будет удостоверять 
дистанционно. то есть 

для заключения догово-
ра предпринимателям 
не придётся встречать-
ся лично, кроме случаев, 
когда это предусмотрено 
законодательством.

Как сообщает депар-
тамент информатизации 
тюменской области, для 
удалённого обращения 
нужно будет подать за-
явление через единый 
портал государственных 
и муниципальных услуг, 
приложив необходимые 

скан-копии. нотариаль-
ный документ предоста-
вят заявителю в элек-
тронной форме или по 
просьбе направят на бу-
мажном носителе.

 f Справка «ЯЖ». Законо-
проект принимается в рам-
ках реализации националь-
ного проекта «Цифровая эко-
номика».

нотариус онлайн
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Среди главных тем писем 
июля - прошедший День го-
рода, выпускные в детских 
садах и школах. 

Тёплые слова адресовали 
жители района организато-
рам «Сабантуя», который со-
стоялся в Новоатьялово. При-
летел «привет» из далёкой Ива-
новки, где в этом году так же, 
как и в Ялуторовске, отметили 
юбилей. Селу исполнилось 175 
лет! Представляем вниманию 
читателей самые интересные 
послания.

«Цвети, моя Ивановка - 
любимая земля»

Не найдётся в Ивановке че-
ловека, который бы не знал 
этой замечательной, душев-
ной песни. Вот и в очередной 
раз 6 июля ивановцы и гости 
из соседних деревень пели 
дружно эти строки, ведь лю-
бимому селу исполнилось 175 
лет!  Глава поселения Николай 
Лыйров вручил местным жите-
лям благодарственные письма. 
Группа «Зыряночка» порадова-
ла праздничным концертом и 
новыми костюмами. Ребята из 
села Большое Тихвино показа-
ли интересные танцевальные 
номера. Удалось и угощение 
- пловом и ухой, сваренны-
ми в казанах, потчевали На-
талья Болотова и Марина Ко-
стина. Немало гостей прибы-
ли на юбилей нашего села. Не 
забывают малую родину Ири-
на Катаева (г. Тарко-Сале) и Ро-
ман Абдурахмонов (г. Тюмень). 
Жители с. Ивановка

История одной бани

Интересные истории мож-
но услышать в обычной го-
родской бане. Одной из них, 
рассказанной бывшим граж-
данином Украины, я хочу по-
делиться.

Дело было в далёких 80-х в 
одном из хуторов. Жили бедно, 
даже на исходе XX века хаты 
стояли, как во времена Гоголя 
– в основном мазанки, крытые 
соломой. Председатели колхо-
за постоянно менялись. Бань 
при такой жизни, естествен-
но, ни у кого не было, мылись 
в тазах. 

Всё изменилось, когда при-
слали нового председателя, но 
не из своих, а кацапа (русского 
на местном диалекте). Тот Иван 
хоть и с трудом, но с помощью 
колхозников построил сви-
ноферму, которая вскоре на-
чала давать доход. Подкопив 
средств, приобрели технику, 
построили ещё и коровник. 

И вот хутор зажил. Солому 
на крышах сменили шифер и 
кровельное железо, у людей 
появился личный транспорт. 
Но самым главным достиже-
нием Ивана стала обществен-
ная баня. Народ с великим лю-
бопытством потянулся в за-
ведение. На многих наводила 
ужас парная, думали, там мож-
но заживо свариться, многие 
веники видели впервые. По-

степенно привыкли и оцени-
ли баню, парились и благода-
рили председателя.

Конец благодатной жизни 
наступил в девяностые. Мах-
ровый национализм расцвел, 
добрался и до председателя, 
который, не выдержав униже-
ний от новой власти, вернулся 
в Россию. Ферм не стало, баню 
разобрали по кирпичикам. На-
род, опять моясь в тазах и шай-
ках, горестно вздыхал, вспо-
миная добрый пар. Вот как в 
жизни бывает.
Рауфат САФИЕВ

Памяти земляка

Тридцать лет назад ушёл 
из жизни Василий Дмитрие-
вич Зудилов, житель посёл-
ка Заводопетровского. Вся его 
жизнь была связана со стекло-
заводом «Коммунар». Летом 
1941-го ушёл на фронт, вой-
ну провел на передовой,  до-
шёл до Польши. Был награж-
дён многими медалями. Домой 
вернулся осенью 1945 года. И 
снова трудился на стеклоза-
воде - рабочим, начальником 
смены, цеха. 

Его всегда отличала высо-
кая ответственность за пору-
ченное дело. Он был требова-
телен к себе и подчинённым, 
но справедлив. Всей душой пе-
реживал за выполнение пла-
на. Его имя не раз заносили 
на заводскую Доску почёта. В 
посёлке пользовался авторите-
том: Василия Дмитриевича во-
семь раз избирали депутатом 
поселкового и районного сове-
тов, кроме того, он был членом 
потребительского общества. 

В свободное время играл на 
трубе в духовом оркестре, без 
которого в посёлке не обхо-
дился ни один праздник. Уже 
пенсионером научился ездить 
на мотоцикле, получил права. 
К сожалению, война серьёзно 
подорвала здоровье фронто-
вика. Его не стало в 1989 году.
Михаил МЕДВЕДЕВ

Цветы вместо шариков

Выпускники детсада «Ве-
сёлый апельсин» из группы 
«Цветик-семицветик» вместо 
традиционного запуска воздуш-
ных шаров высадили цветоч-
ную аллею. 

Воспитатель Инна Абрамо-

ва рассказала ребятам, что ша-
рики наносят серьёзный вред 
природе. Оказавшись на зем-
ле, ярким цветом они привле-
кают зверей, птиц и рыб, ко-
торые принимают их за пищу. 
Такой обед становится причи-
ной их гибели, кроме того, ча-
сто лесные обитатели запуты-
ваются в лопнувшем латексе и 
мучительно умирают. Узнав об 
этом, дети решили, что лучше 
любоваться шариками в поме-
щении, а после позаботиться 
об их правильной утилизации. 
А вот цветочная аллея стала от-

личным подарком садику от 
выпускников. Взрослую жизнь 
надо начинать с правильных 
осознанных поступков!
Татьяна КАРЕЛОВА

Прабабушка 
двенадцати правнуков

В первый июльский день по-
лучила многочисленные по-
здравления с 95-летием старей-
шая жительница села Асланы 
Тайра Тимергалиевна Бабшано-
ва. Одной из первых прабабуш-
ку поздравила Лейсан, которая 

На экваторе лета
Читатели поделились интересными событиями, впечатлениями и воспоминаниями

Цветущая аллея - на память любимому садику 
от будущих первоклассников /ФОТО ТАТЬЯНЫ КАРЕЛОВОЙ

В этом году городские клумбы украсили 215 тысяч петуний, 
бархатцев, алиссума, львиного зева /ФОТО АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА

Группа «Зыряночка» увлекает селян в хоровод под песню про Ивановку

приехала из Тюмени. Соцработ-
ник поселения Римма Каташо-
ва и начальник межрайонного 
управления социальной защи-
ты населения Евгения Лебедева 
передали приветствие от гла-
вы района Андрея Гильгенбер-
га и президента Владимира Пу-
тина, а также вручили подар-
ки виновнице торжества. Тай-
ра апа – коренная жительница 
села, здесь родилась и прожила 
всю жизнь. С супругом Абдулха-
ем, который, к сожалению, уже 
давно скончался, они вырасти-
ли шестерых детей. Тайра Баб-
шанова - «богатая» бабушка. У 
неё одиннадцать внуков и две-
надцать правнуков. 

Когда началась война, Тай-
ре было всего 17 лет. В годы 
лихолетья она работала пова-
ром в Асланинской третьей по-
леводческой бригаде в урочи-
ще Куптермак. Варила в боль-
шом котле болтушку, которая 
состояла из воды и муки. Вспо-
минает, трактористы получа-
ли литр молока и побольше 
хлеба, чем остальные. Комбай-
нов не было, лишь конные ко-
силки. До 1974 года пришлось 
трудиться на разных участках 
колхозного производства: се-
нокосе, посевной, зернотоке, 
на ферме – телятницей.
Зайтуня МИРХАЛИЛОВА, 
председатель совета ветеранов 
Асланинского поселения

Сердцу мил и дорог

Я признаюсь в любви свое-
му городу. Он маленький, в нём 
проживает почти сорок тысяч 
жителей. В этом году ему ис-
полнилось 360 лет. Чистый, 
зелёный, всё лето он утопает 
в цветах. 

А вот таким я его вижу в те-
чение года.

Весна! Тает снег, бегут ру-
чьи, светит яркое солнце, звон-
ко чирикают птицы. Я останав-
ливаюсь возле куста и пыта-
юсь сквозь ветки разглядеть 
птах, кажется, их целая стая, 
но на самом деле всего-то пять 
или шесть - а звону-то… А вот 
уже и появились травка с ли-
ствой, цветёт мать-и-мачеха, 
запахло черёмухой – распу-
стилась. Её аромат наполняет 
город. Невольно замедляешь 
шаг возле дурманящего дере-
ва. Но ты уже в предвкушении 
другого ожидаемого ежегод-
ного чуда – цветения яблонь-
дичек. Мгновение – и город в 
белом наряде. За яблоньками 
принарядились рябины, за-
тем сирень. 

Лето! Вдоль улиц высаже-
ны цветы. Весь город похож 
на клумбу. До самого снега нас 
радуют петунии и бархатцы. 

Но вот и осень. Да, грязь и 
дожди, но есть золото берё-                
зовой рощи, шуршание ли-
стьев под ногами, необычай-
ного цвета небо – такая глу-
бокая лазурь, что трудно ото-
рвать взгляд. 

А впереди зима. Мне нра-
вится, когда идёт крупный пу-
шистый снег или метёт метель.
Светлана СЕМЁНОВА
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